



El legado de Vicente Ferrer sigue vivo

La plaza de Los Bandos acoge una exposición que pretende despertar conciencias denunciando la discriminación que sufren las mujeres en India • La fundación del filántropo catalán redobla sus esfuerzos en el subcontinente

H. F.
SALAMANCA

El fallecimiento de Vicente Ferrer hace ahora casi tres años no ha erosionado ni un ápice su legado en la ayuda a los más desfavorecidos en India ni acabado con el estrecho vínculo que desde hace años mantienen su fundación y la ciudad de Salamanca. Jordi Folgado, portavoz de la entidad fundada por el humanista catalán a finales de los años sesenta, visitó ayer Salamanca para inaugurar en la plaza de Los Bandos la exposición *Mujeres: la fuerza del cambio en India*, en la que a través de fotografías y maquetas los ciudadanos podrán conocer de primera mano la magnitud del trabajo de la fundación en el subcontinente y la lucha de las mujeres por romper la discriminación que se ven obligadas a padecer.

“Queremos acercar a la ciudadanía cómo viven en la India para que conozcan la desigualdad que sufre la mujer”, señaló Folgado, que puso sobre la mesa un dato estremecedor: “En los últimos diez años se ha detectado que hay 8 millones menos de mujeres en los censos de la India, producto de los abortos a los que recurren muchas familias cuando detectan que nacerá una niña, algo que consideran una carga y origen de grandes obligaciones”.

La exposición toma como ejemplo la peripecia vital de siete mujeres que han conseguido demostrar que con ayuda externa y su esfuerzo personal es posible disfrutar de una vida digna que contribuya al desarrollo de sus propias familias. “Son ejemplos de distintas áreas, como la educación o la sanidad” en una zona muy concreta de India, Andhra Pradesh, donde la Fundación Vicente Ferrer lidera multitud de proyectos de cooperación.



Folgado bromea con María de Diego en presencia de Alfonso Fernández Mañueco y Cristina Klimowitz.

J. M. GARCÍA

“Son personas que han conseguido ganar autonomía para ellos y para su familia”, se jactó el responsable de la entidad, que recordó a los presentes “que la categoría de cada integrante de una familia india depende de los ingresos que pueda aportar al hogar”, algo que la fundación pretende favorecer gestionando talleres para que los beneficiarios puedan ganar lo suficiente para subsistir.

Falta concienciación

Pese a los buenos resultados que ha obtenido la Fundación Vicente Ferrer a lo largo de décadas

de trabajo en India, sus responsables consideran que falta mucho trabajo por hacer en el ámbito de la concienciación social. “Queremos que la gente tome conciencia de que si queremos un mundo mejor no hay más remedio que tomar parte”, afirmó Folgado durante la inauguración de la muestra, a la que asistieron, entre otras personalidades, el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco; la regidora de Zamora, Rosa Valdeón y la directora general de Relaciones Internacionales y Acción Exterior, María de Diego.

La exposición podrá visitarse hasta el próximo 22 de abril. Después continuará su periplo por la geografía española que le llevará a visitar más de 20 localidades de todo el país.

2,5 millones de la Junta en 10 años

La Universidad de Salamanca respaldó el pasado año la candidatura de la Fundación Vicente Ferrer al Premio Nobel de la Paz mientras que la Junta de Castilla y León ha aportado a la organización no gubernamental más de 2,5 millones de euros a lo largo de la última década para colaborar en sus proyectos de cooperación en India. ■